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ВЕСТНИК БЕЛОУСОВО

В СЕРДЦАХ ГОРЯТ 
«ПОМИНАЛЬНЫЕ СВЕЧИ»

Дорогие белоусовцы!
Совсем недавно исполнилось 75 лет Победы над фашизмом в Великой Отечест-

венной войне. К сожалению, произошедшая пандемия коронавируса не позволила 
стране, да и всем нам отметить эту важнейшую дату так, как это событие  заслужива-
ло – со всенародным участием в шествии «Бессмертного полка» и массовым гуляни-
ем на улицах, площадях и скверах. Но значимость достигнутого нашими прадедами, 
дедами и отцами от этого не стала меньше. А сейчас подошло время вспомнить и 
о том, как эта война начиналась. С момента вероломного нападения Германии на 

Советский Союз минуло уже 79 лет, но, по счастью, ещё рядом с нами люди, в том числе и в нашем муници-
пальном образовании, которые были свидетелями событий тех лет. Жители Белоусово – тогда совсем неболь-
шой деревушки в Угодско-Заводском районе – пережили тяготы военного лихолетья.  Наш населённый пункт 
с середины октября до конца декабря 1941 года находился во вражеской оккупации, здесь звучали выстрелы 
и разрывы снарядов, многие белоусовцы сражались на передовой и в партизанских отрядах, десятки наших 
земляков сложили головы в борьбе с врагом. А после освобождения наши земляки добросовестно работали на 
разных участках, приближая Победу. В День памяти и скорби давайте ещё раз вспомним  эти дорогие имена, 
отдадим должное здравствующим ветеранам, защитившим страну от фашизма.

В свете происходящего сегодня в мире понятие патриотизма приобретает особое значение. Наш народ 
непобедим, потому что имеет высокий духовный потенциал и прекрасные истоки исторического прошлого; он 
никогда не подчинится чужому диктату. Мы должны сделать всё зависящее от нас, чтобы самый чёрный день 
недавней истории – 22 июня 1941 года – не повторился никогда. 

Вечная слава героям, отдавшим жизнь в борьбе с фашизмом! 
Т.А. ГриГорьевА, глава Мо ГП «Город Белоусово»,

Д.А. Лексунин, глава администрации Мо ГП «Город Белоусово». 

22 июня – День ПАМяТи и скорБи новости города: день за днём

ГЛАвы МунициПАЛиТеТов 
ПооБщАЛись в БеЛоусово

16 июня в Белоусово состоялось 
выездное заседание Совета глав ад-
министраций городских и сельских 
поселений Жуковского района. Во-
просы рассматривались самые раз-
ные, но первоочередное внимание 
было уделено выполнению феде-
ральной программы «Формирование 
комфортной городской среды». В 
нашем городе в рамках этого нацио-
нального проекта сейчас проходит 
комплексная реконструкция сквера 
за ГДК «Созвездие», и гости имели 
возможность ознакомиться с ходом 
работ. В частности, они с интересом 
осмотрели уже практически готовые 
две детские площадки, где установ-
лены аттракционы и отдыхают взрос-
лые с ребятишками. Глава админи-
страции МО ГП «Город Белоусово» 
Д.А.  Лексунин рассказал о том, какие 
ещё объекты появятся на этой тер-
ритории. Предположительно, выде-
ленные для благоустройства сквера 
около 8 млн рублей будут освоены в 
течение нынешнего и будущего го-
дов. По состоянию на 16 июня, бла-
гоустройство общественного про-
странства по ул. Московской, 95/2 
(возведение фонтана) выполнено на 
30%, благоустройство возле дома 
№8 по ул. Гурьянова (установка тре-
нажёров) на 65%, благоустройство у 
дома №3 по ул. Гурьянова (обустрой-
ство детской площадки) – на 80%. 

Потом собравшиеся уже в про-
сторном зале Дворца культуры про-
вели дискуссию о том, как добиться 
успешной реализации этого нацио-
нального проекта и в других поселе-
ниях; о проблемах высказался глава 
администрации МО «Жуковский 
район» А.В.  Суярко. Были затрону-
ты  вопросы, связанные с проведе-
нием инвентаризации имущества и 
земельных участков, голосованием 
по поправкам в Конституцию РФ и 
предстоящими в сентябре выбора-
ми Губернатора Калужской области 
и представительных органов власти.  

ПусТь БуДуТ чисТыМи 
окресТносТи ПруДА

Как известно, возрождённый го-
родской пруд заполнен водой, и уже 
снова становится обычным местом 
отдыха белоусовцев. Но одновремен-
но с этим постепенно прибавляется 
здесь нового мусора. Притом, что 
берега не были освобождены от пре-
дыдущего. Поэтому Белоусовская 
горадминистрация организовала 19 
июня субботник по уборке берего-
вой линии; в нём приняли участие 
десятки человек, прежде всего, со-
трудники самой администрации и 
управляющей компании. Мусора со-
брали и увезли к месту утилизации 
много. Но надо отметить, что почин 

этому хорошему делу был дан ещё 
две недели назад, когда группа юных 
защитников природы из Белоусово и 
Обнинска убрала мусор там, где пре-
жде было футбольное поле. И теперь 
оно может привлечь и самих игроков, 
и зрителей, когда, разумеется, за-
кончится карантин, связанный с ви-
русом. Кстати, ещё необходимо очи-
стить и ложе пруда. Эта работа будет 
внесена в техническое задание по 
выполнению работ по санитарному 
содержанию городских территорий.

ДеТяМ нА кАникуЛАх 
ПреДЛАГАеТся…

Конец нынешнего учебного года 
совпал с пандемией коронавируса, 
что внесло изменения и в проведе-
ние школьных летних каникул. Об-
щение между учителями и детьми в 
основном дистанционное, таким же 
образом вынуждены работать с уче-
никами и библиотекари. Тем не ме-
нее, специально для школьных кани-
кул ими разработаны мероприятия, 
призванные восполнить недостаток в 
нужных знаниях. Например, предла-
гается дистанционный обзор детских 
«ходовых» журналов, как «Девчонки 
и мальчишки», «Маруся», «Ромео 
и Джульетта», «Путешествие на 
зелёный свет». В предлагаемом на 
лето списке литературы школьники 
могут найти издания о государст-
венных символах России, технике, 
в том числе военной, с которой мы 
победили в сорок пятом фашистов; 
особое внимание уделено борьбе с 
таким опасным увлечением, как на-
ркомания. В этой связи подготовлена 
специальная брошюра – памятка для 
родителей, которую можно взять в 
прихожей библиотеки. 

незАконно сруБиЛ 
Деревья – оТвечАй

На территории муниципалитета, 
вблизи деревни Колесниково, был 
застигнут работниками Жуковского 
лесхоза и полицейскими во время не-
законной вырубки деревьев гражда-
нин 1977-го года рождения, ранее не 
судимый. Он уже успел распилить де-
ревья и грузил их в прицеп трактора. 
Признался, что берёзы и осины унич-
тожены ради древесины для отопле-
ния бани. Причинён ущерб на сумму 
34 800 рублей.

Хотя самозваный заготовитель 
раскаялся и уплатил штраф, от уго-
ловной ответственности за незакон-
ную рубку леса он не избавлен (часть 
1 статьи 260 УК РФ). Фигуранту из-
брана мера пресечения в виде подпи-
ски о невыезде. Думается, этот факт 
пойдёт на пользу и другим гражда-
нам, наносящим вред родной при-
роде. Примеры самовольного сноса 
зелёных насаждений имеют место, к 
сожалению, и на территории города.

наш корр. 

Коллективная фотография участников субботника

Так вышло, что памятные даты, 
связанные с началом и окончанием 
Великой Отечественной войны, раз-
деляет в ежегодном календаре не-
большой срок – 9 мая мы отмечаем 
День Победы, а 22 июня – День скор-
би и памяти. А между ними – 1418 
смертельных дней и ночей, страда-
ния и муки, которые понесли тогда, 
в сороковых, все народы братского 
и единого Советского Союза. Вто-
рую дату, как и первую, нынешние 
поколения живущих в России лю-
дей отмечают ради того, чтобы мы 
прошедшее не забывали никогда. 
Этой же цели служит акция «Свеча 
памяти»: вечером 21 июня, накану-
не начала боевых действий, у воен-
ных памятников загораются свечи в 
честь не пришедших с фронта домой 
солдат. 

Последние годы она проходила 
в Белоусово регулярно. Так могло 
быть и на этот раз, но коррективы 
внёс продолжающийся из-за панде-
мии коронавируса карантин. И всё 
же полюбившееся нашим землякам 
мероприятие состоялось в формате 
онлайн. Пусть не у постаментов па-
мятников, а в окнах и на балконах 
домов, но «свечи памяти» были за-
жжены и оставили в сердцах неиз-
гладимое чувство нашей причастно-
сти к героической истории страны. 
А чуть раньше на сайте Городского 
дворца «Созвездие» появились по-
свящённые этому видеоролик, кли-
кабельный баннер. Руководители 
города и работники культуры в ны-

нешних непростых условиях делают 
всё возможное, чтобы добрые пат-
риотические традиции продолжали 
жить среди нашего населения, не-
смотря ни на какие вирусы.

Более того: в День памяти и скор-
би удалось провести и мероприятия 
непосредственно у мест, связанных 
с историей войны, а это монумент 
бойцам 53-й стрелковой дивизии 
возле Варшавского шоссе и памят-
ник участвовавшим в Великой Оте-
чественной белоусовцам напротив 
ГДК «Созвездие». Оба меропри-
ятия были разнесены по времени и 
собрали участников меньше, чем 
прежде. Что тоже можно понять – 
пандемия… Кстати, если бы не это 
обстоятельство, могло бы пройти 
уже и торжественное официальное 
открытие памятника у ГДК, как и 
предполагалось в начале года, когда 
о коронавирусе люди у нас не знали. 
Можно не сомневаться: лишь только 
острота нынешней ситуации уйдёт, 
это давно ожидаемое событие не-
пременно состоится. Но и сегодня 
горожане преклоняют головы перед 
отдавшими жизни земляками – у но-
вого памятника памятная акция про-
ходила в день 75-летия Победы, ме-
стом поклонения он стал и 22 июня.

Художественный руководитель 
Дворца культуры Татьяна Кутепо-
ва стала ведущей обеих нынешних 
акций, провела их ответственно. 
Исполнительную власть представ-
ляла заместитель главы админи-
страции Н.  Ю.   Фомина, представи-

тельную – депутаты Б.  М.   Джоджуа 
и Н.  В.   Семёнова, от Совета ветера-
нов пришли председатель Совета 
Ю.  В.   Тимофеев, активисты В.  В.   Де-
рябин, Р.  Ф.   Королёва, Н.  А.   Кузне-
цов. Приехала из райцентра покло-
ниться героям войны председатель 
общественной организации инвали-
дов Н.  Н.   Талалаева. Собравшиеся 
старались соблюсти требуемую са-
нитарными правилами дистанцию, 
волновались, когда произносили 
слова в память об ушедших, когда 
возлагали цветы и венки. В неболь-
ших выступлениях напомнили, как 
начиналась с вероломного нападе-
ния фашистской Германии эта вой-
на, как героически встретили врага 
красноармейцы, как не щадили жиз-
ни в первых сражениях и добивались 
пусть небольших, но побед. В мае со-
рок пятого эти усилия и этот героизм 
выльются в одну большую, великую 
Победу.

– Мы желаем всем людям мир-
ного неба над головой, чтобы им не 
пришлось испытать ужасы войны, 
которые выпали на долю ветера-
нов, – кратко подвёл итог встреч 
Ю.  В.   Тимофеев. 

В 12.15 белоусовцы присоеди-
нились к Всероссийской акции «Ми-
нута молчания», объявленной пра-
вительством РФ. Мы чтим и своих 
погибших земляков, и всех тех, кто 
отдал жизнь за свободу и независи-
мость родного Отечества.

наш корр



Школьные годы чудесные

ВЫПУСКНИК – ЭТО ЗВУЧИТ ГОРДО
— Последние месяцы обучения в Моу «средняя общеобразовательная школа №2» г. Белоусово 
были, по словам директора учебного заведения депутата Городской Думы Мо ГП «Город Бело-

усово» о.к.Пешковой, в связи с пандемией коронавируса поистине уникальными —

призвана акция «Мы вместе», которую вместе с волонтёрами проводят 
сотрудники городской социальной службы

ПОМОЧЬ САМЫМ НУЖДАЮЩИМСЯ
Акция

Реалии сегодняшнего дня – пан-
демия коронавируса, которая ухуд-
шила условия жизни многих семей, а 
малоимущих пенсионеров – в особой 
степени. С целью поддержки вете-
ранов возраста «65+», получающих 
пенсию меньше прожиточного мини-
мума (12 тысяч рублей), в Калужской 
области при активном участии ны-
нешнего и.о. Губернатора В.  Шапши 
по линии областного министерства 
труда и социальной защиты прово-
дится акция под названием «Мы вме-
сте». Суть в том, что относящимся к 
этой категории людям государством 
адресуется гуманитарная помощь, 
призванная поддержать нуждаю-
щихся товарами первой необходи-

мости. Заботы 
же по доставке 
наборов непо-
средственно по 
местам прожи-
вания ложатся 
в основном на 
хрупкие плечи сотрудниц социаль-
ной сферы, которых в таких учре-
ждениях абсолютное большинство. 
В Жуковском районе основная 
нагрузка выпала персоналу «Ком-
плексного центра социального 
обслуживания населения (дирек-
тор Т.  А.  Григорьева), где на базе 
Центра в Белоусово со-средоточен 
основной перевалочный пункт по 
доставке. Сюда приходит из Калуги 

транспорт с «гуманитаркой», здесь 
проходят её разгрузка, учёт и даль-
нейшее распределение. И это очень 
непростой и требующий затрат здо-
ровья процесс.

Как отмечают сами сотрудники 
«Комплексного центра», они приня-
ли и отправили в 12 сельских и три 
городских муниципалитета нашего 
района 850 продовольственных на-
боров, в том числе 179 – для жителей 

Белоусово(!). В набор входят подсол-
нечное масло, макароны, сахарный 
песок, крупа (пшено), рис, овсяные 
хлопья «Геркулес», баночки куку-
рузы, горошка, сгущённого молока, 
пачка цейлонского чая, а также бру-
сок туалетного мыла. Вес комплекта 
порядка семи килограммов. Пред-
ставьте, что весь этот груз сотрудни-
цам учреждения и помощникам из 
числа волонтёров, работников бе-
лоусовской горадминистрации при-
шлось подавать по лестнице в поме-
щение наверху, где до коронавируса 
проходили занятия по физкультуре 
с пенсионерами. Новая «физкульту-
ра» потребовала от всех участников 
ещё больше сил и времени. 

Кроме того, весь состав «Ком-
плексного центра» в других населён-
ных пунктах района (а это 65 сотруд-
ников) принял участие в доставке 
гуманитарной помощи людям на 
дом. Есть информация, что ветера-
ны, за очень небольшим исключени-
ем, остались довольны предложен-
ной им помощью.

Кроме того, 16 участников Ве-
ликой Отечественной войны, про-
живающие на территории района, 

дополнительно получили подарки от 
калужского ТЦ «Глобус».

– Мероприятия в рамках акции 
«Мы вместе» будут продолжать-
ся,   – говорит Т.  А.  Григорьева. – Хочу 
выразить искренне признание всем, 
кто так или иначе участвует в акции. 
Ведь мы стараемся для наших са-
мых незащищённых граждан, и кто 
им ещё поможет, если не мы?

наш корр.
На снимках: идёт разгрузка про-

довольственных наборов для вете-

ранов.В связи с неблагополучной 
ситуацией по коронавирусной 
инфекции в стране Государст-
венным бюджетным учрежде-
нием Калужской области «Жу-
ковский комплексный центр 
социального обслуживания на-
селения» (КСЦОН) организова-
на доставка на дом гражданам 
старше 65-ти лет продуктов пи-
тания и лекарств (за счёт полу-
чателя услуги). 

обращаться по телефону 
в Белоусово 57-344.

обратите внимание

Пришлось перейти на дистанцион-
ное обучение, не проводилась традици-
онная торжественная линейка для вы-
пускников школы, перенесён срок сдачи 
ЕГЭ, причём сдавать его тем ребятам и 
девчонкам, которые не собираются по-
ступать в вуз, теперь необязательно. Но, 
как и все предыдущие годы (а школа не-
давно отметила 50-летие), стабильными 
остаются высокий уровень получаемых 
знаний и добросовестное отношение к 
работе персонала, прежде всего, педа-
гогов. Они подготовили достойную сме-
ну юношей и девушек, вступающих во 
взрослую жизнь. Выпускаются 119 уча-
щихся, из них 24 закончили обучение в 
11-м классе, и 95 – в девятом. 

Причём девятых классов – целых 
три, здесь классные руководители Ма-
рина Александровна Мазёнкова, Вера 
Константиновна Давлетшина (Елена 
Сергеевна Уварова) и Елена Ивановна 
Киселёва. Среди их воспитанников 16 
«хорошистов», то есть тех, кто получает 
аттестат без «троек». Четверо учащих-
ся – победителей и призёров конкурсов 
по отдельным предметам – награжде-
ны Похвальными листами: Павел Гусев 

(технология), Арина Ростовщикова (био-
логия и технология), Мария Сафонова 
(русский язык и литература), Полина 
Прейскурантова (французский язык).  
Разумеется, они имеют и оценку «пять» 
по этим предметам в аттестате.

Выпускной же одиннадцатый класс 
один, классный руководитель – Верони-
ка Васильевна Ефремова. И здесь тоже 
много «хорошистов» – целых десятеро. А 
ещё четверо учащихся удостоены сере-
бряных медалей от Жуковского района 
за различные достижения. Дарья Коче-
гарова награждается за особые успехи в 
спорте, Дарья Фомичева, Манушак Ход-
жаян и Гоар Цугунян – за особые успехи 
в учебной и творческой деятельности. 
Не останутся без Похвальных листов вы-
пускники, проявившие усердие в изуче-
нии отдельных предметов. Так, Дарья 
Фомичева добилась успехов в изучении 
биологии, истории, географии, немецко-
го языка, Александр Жмурин – тоже гео-
графии и немецкого языка, Александра 
Половкова – литературы и немецкого 
языка; Манушак Ходжаян – техноло-
гии, Гоар Цугунян – химии и немецкого 
языка; Роман Дука и Дарья Кочегарова 

прекрасно проявили себя в занятиях фи-
зической культурой. Молодцы!

В сентябре ушедших учеников сме-
нят «первоклашки»; из них, предполо-
жительно, будут сформированы пять 
новых классов! Количество учащихся 
в Белоусово постоянно растёт. И хотя 
этот процесс связан с немалыми демо-
графическими (да и образовательными) 
трудностями, всё же несомненно, что у 
поселения, где численность населения 
уже более десяти тысяч человек, есть 
потенциал и будущее. 

А дети когда-то обязательно стано-
вятся взрослыми.

наш корр. 

В МОУ «СОШ №2» 
г. Белоусово имеются вакансии:

– учитель русского языка 
и литературы, 

– учитель обществознания, 
– учитель химии, 
– учитель английского языка, 
– учитель начальных классов, 
– психолог.

Обращаться по телефону: 
(848432) 53-1-86.

Город и горожане

ПРАЗДНИК 
ПАНДЕМИИ ВОПРЕКИ

— в условиях объявленной в калужской 
области самоизоляции общественно-по-
литическая жизнь в нашем поселении не 

прекратилась, однако акции и мероприятия 
приходится проводить без стечения публики, 

в основном в режиме онлайн —

Особенность ситуации так-
же в том, что нынешний год – 
Год Памяти и Славы России,  
а мероприятия приурочены к 
75-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Отка-
заться от них, как понимаете, 
нельзя ни при каких обстоя-
тельствах. Мероприятия были 
проведены в соответствии с 
разработанными на этот слу-
чай методическими рекомен-
дациями.

Так, накануне Дня Победы 
Глава городского поселения 
Т. А.  Григорьева и Глава ад-
министрации Д. А.  Лексунин 
посетили жителей Белоусово   – 
участников войны, поздрави-
ли их с юбилеем Победы и 
вручили памятные подарки.

8 мая состоялся небольшой 
митинг у воинского захороне-
ния погибших командиров и  
красноармейцев 53-й стрел-
ковой дивизии, что у Варшав-
ского шоссе, и у памятника 
белоусовцам, у ГДК «Созвез-
дие» (памятник установлен тем 
землякам, кто сражался на 
фронтах Великой Отечест-
венной войны, умер от ран в 
госпиталях, воевал в партизан-
ских отрядах, трудился в тылу 
на благо Великой Победы, 
малолетним узникам фашиз-
ма). Присутствовавшие почтили 
память героев возложением 
венков и цветов к подножию па-
мятников и исполнением тради-
ционной для таких мероприятий 
песни «День Победы».

Сотрудники администра-
ции МО ГП «Город Белоусо-
во» и «Комплексного центра 
социального обслуживания 
населения» участвовали во 
всероссийских акциях «Сад 

памяти» и «Клумба для вете-
рана». Для участника Великой 
Отечественной войны Алек-
сандра Павловича Груздева, 
проживающего в одном из 
домов по улице Гурьянова, 
высажены перед окнами его 
квартиры многолетие цвету-
щие растения. Облагорожена 
и цветочная клумба у дома по 
улице Калужской, где прожи-
вает ветеран Мария Ивановна 
Бурыкина, и это хорошее дело 
на счету работников комму-
нальной управляющей органи-
зации.

А 9 мая, в день юбилея 
Победы, белоусовцы приняли 
участие в акции «Концерт для 
ветерана». В исполнении» ху-
дожественного руководителя 
ГДК «Созвездие» Т.   Кутеповой 
прозвучали песни военных 
лет. 

Многие жители украсили 
окна и балконы яркими го-
сударственными флагами, 
появились «триколоры» и на 
зданиях предприятий и органи-
заций. Всё это было проведено 
в рамках ещё одной массовой 
акции под названием «Флаг 
Российской Федерации. 9 мая».

Вечером же этого празд-
ничного дня, в 19.00, после объ-
явленной Минуты молчания 
множество земляков с портре-
тами своих близких людей и 
родственников, принимавших 
участие в Великой Отечествен-
ной войне, вышли на балконы 
и исполняли песню «День По-
беды». А в 21 час 50 минут во 
многих окнах городского по-
селения зажглись «фонарики 
Победы».

наш общ. корр. 

Одним из важных мероприятий в 
России в нынешнем году должна была 
стать перепись населения – её плани-
ровали провести с 1 по 31 октября. В 
связи со сложной эпидемиологической 
ситуацией в стране Росстат выступил с 
предложением перенести её на 2021 год. 
В любом случае, рано или поздно, но это 
важное событие в жизни страны состо-
ится. И, возможно, в самое ближайшее 
время. Необходимость проведения оче-
редной переписи диктуется тем, что пре-
дыдущая, последняя по времени прове-
дения перепись, проходила ещё десять 
лет назад, с 14 по 25 октября 2010 года. 
Согласно предварительным данным, 
оглашённым в марте 2011-го года, насе-
ление России тогда составило 142 905 
200 человек. За время, прошедшее с пе-

реписи 2002-го года, Россия отошла по 
численности населения с 7-го на 8 место 
в мире. И до сих пор ситуация с ростом 
численности населения в стране не счи-
тается удовлетворительной.

Предварительные мероприятия по 
переписи уже были осуществлены на 
региональном уровне. Так, в связи с 
вхождением Республики Крым и города 
федерального значения Севастополя 
в состав Российской Федерации, здесь 
прошла перепись с 14 по 25 октября 
2014-го года. Пробная перепись насе-
ления в 2018-м году охватила около 550 
тысяч человек.

В июне 2017-го года Росстат со-
общил, что, по предварительным под-
счётам, для проведения всероссийской 
переписи населения потребуется 50 
млрд рублей. По словам руководителя 
Федеральной службы государствен-
ной статистики Александра Суринова, 
серьёзные изменения в переписной лист 
образца 2010-го года вноситься не бу-
дут, но будут добавлены вопросы, позво-
ляющие объективно оценить миграцию, 

в том числе трудовую. 
Всероссийская перепись населения 

пройдёт с применением цифровых тех-
нологий. Главным нововведением пред-
стоящей переписи станет возможность 
самостоятельного заполнения жителями 
России электронного переписного листа 
на портале Госуслуг (Gosuslugi.ru). При 
обходе жилых помещений переписчики 
будут использовать планшеты со спе-
циальным программным обеспечением. 
Также переписаться можно будет на пе-
реписных участках, в том числе в поме-
щениях многофункциональных центров 
оказания государственных и муници-
пальных услуг «Мои документы».

МеДиАофис вПн-2020:
media@strana2020.ru
www.strana2020.ru
+7 (495) 933-31-94
https://www.facebook.com/strana2020
https://vk.com/strana2020
https://ok.ru/strana2020
https://www.instagram.com/strana2020
youtube.com
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ПРЕДСТОИТ ПЕРЕПИСЬ 
НАСЕЛЕНИЯ РОССИИ 
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Не секрет, что больше всех, если 
не считать, конечно, управляющие 
компании ЖКХ, граждане в нашем 
городе ругают теплоэнергетиков, 
особенно во время холодов. Когда в 
течение отопительного сезона про-
исходит более полусотни порывов 
магистральных сетей, как наблю-
далось всего три года назад, это не 
радует никого. Или когда жильцы на-
чинают говорить, что батареи у них 
в квартирах не очень-то и горячие, 
объясняя это желанием теплоэнер-
гетиков сэкономить на температуре 
нагретой воды. 

ЭконоМию 
«съеДАюТ» зАТрАТы 

нА Горячую воДу 
Но директор МУП «Теплоснаб-

жение» Л.  Н.   Воробьёв не согласен 
с такими утверждениями, замечая, 
что закончившийся недавно (30 
апреля) отопительный сезон прошёл 
без особых нарушений режима теп-
лоснабжения, в чём заслуга всего 
коллектива, а подача тепла потреби-
телям происходит в автоматическом 
режиме исходя из температуры на 
улице. И если у кого-то в квартире 
отдельные батареи не греют или не 
работают стояки, то в этом нет вины 
предприятия. 

Одной же из основных задач, по 
словам Леонида Алексеевича, было 
повышение эффективности работы 
теплотехнического оборудования и 
уменьшение расхода энергоносите-
лей, и она выполнена. Расходы на  
газ, электроэнергию, воду уменьши-
лись. Так, расход газа на выработку 
одной гигакалории тепловой энер-
гии в центральной (по ул. Гурьянова) 
котельной составлял в 2018-м году 
236 килограмм условного топлива 
на гигакалорию, а в 2019-м – всего 

161 и вплотную приблизился к нор-
мативу (154 кг на гигакалорию). Эко-
номия в 32 процента!

– Нам удалось наладить работу 
водогрейных котлов в котельных, 
уменьшить утечки воды, увеличить 
коэффициент полезного действия 
теплообменников и применить в них 
метод химической очистки воды, а 
также выполнить ещё много важных 
мероприятий, – перечисляет руково-
дитель предприятия достигнутое. 

Однако Л.  А.   Воробьёв не скло-
нен, как говорится, «бить в литав-
ры», поскольку, по его словам, про-
изводство и поставка горячей воды в 
неотопительный период – мероприя-
тие убыточное. Мало того, согласно  
руководству по эксплуатации уста-
новленных котлов, не допускается их 
работа при нагрузке менее 25 про-
центов. В летний же сезон она (по 
подогреву подаваемой в дома воды) 
не более пяти - семи процентов. Ина-
че говоря, мощное оборудование 
центральной котельной несколько 
месяцев работает чуть ли не в «холо-
стую». Решение этой проблемы на 
предприятии видят в «закольцовке» 
центральной котельной с котельной 
ФОК «Факел», которая в двухстах 
метрах, и задействовании летом её 
котлов. Но, как минимум, на первых 
порах необходимо провести проект-
ные работы и запланировать на это 
выделение денежных средств.  

Первые Порывы 
усТрАнены

Кроме того, расход энергоноси-
телей в Белоусово снижается и из-за 
установки индивидуального отопле-
ния в малоэтажных домах, где те-
перь жильцы и сами могут подогреть 
воду. К тому же надо отметить, что 
эта самая центральная модульная 

котельная арендуется МУП «Тепло-
снабжение» за три миллиона рублей 
в год – тоже затраты для предприя-
тия огромные. Существующее здесь 
положение дел теплоэнергетиков не 
устраивает, но сделать они, по сло-
вам Леонида Алексеевича, «ничего 
не могут».

Зато можно поддерживать обо-
рудование в работоспособном со-
стоянии и в течение лета устранять, 
согласно плану, всё ещё случающи-
еся протечки в коммуникациях, хотя 
их и впрямь стало поменьше. Маги-
стральные трубы в сетях отопления 
и горячего водоснабжения проложе-
ны в городской черте в разное вре-
мя, они недолговечны, их приходится 
всё время ремонтировать и менять. 
Работа в последние годы продела-
на большая, но обновление прои-
зошло ещё не на всей магистрали. 
Выявить же самые «слабые» места 

позволяет опрессовка (гидроиспыта-
ния) сетей – это когда по магистрали 
подаётся повышенное давление, и 
сразу становится понятно, где тру-
бы не выдерживают. Нынче первым 
делом ремонтная бригада во главе 
с О.   Якимовым была направлена к 
автосервису по улице Московской: 

потребовалась 
замена участка 
трубы. Гидроис-
пытания выя-
вили и порыв в 
районе мебель-
ного магазина 
на «горке» – не-
обходимо менять 
90 метров труб. 
Это тоже будет 
делаться силами 
муниципального 
предприятия. 

С участием 
подрядных орга-
низаций приве-
дены в порядок 
линии у детского 
сада «Ёлочка», 
в районе домов 
№21 и №22 по 
ул. Гурьянова. За-
менённые участ-

ки составляют соответственно 50 и 
40 метров.  

рАссчиТывАТь ТоЛько 
нА соБсТвенные сиЛы

Однако основная работа по под-
готовке к новому отопительному пе-
риоду, конечно, впереди. Очень бы 
хотелось избежать «авралов», как 
это ещё бывает у нас. Согласно со-
гласованному с горадминистрацией 
плану мероприятий, теплотехникам 
предстоит в течение лета - осени вы-
полнить такие важные работы, как 
замена придомовых участков сетей 
(МУП «Теплоснабжение» отвечает 
за подачу теплоносителей до ввода 
в дом) по улицам Гурьянова, Жуков-
ская и Московская, а также на терри-
тории самой модульной котельной. 

Из более мелких по затрате вре-
мени и средств мероприятий можно 
выделить опрессовку отопительных 

котлов, тепловых сетей и сетей го-
рячего водоснабжения; чистку теп-
лообменников; ревизию сетевых 
насосов; подключение генератора 
резервного питания к подстанции 
модульной котельной на ул. Гурьяно-
ва; устройство заграждения котель-
ной на «горке»; установку здесь же 
расширительной ёмкости на первом 
контуре; ремонт тепловой изоляции 
в подвале дома по ул. Калужской, 
5 и так далее. Всё это выполняется 
без участия финансирования из го-
родского бюджета. Впрочем, город и 
так здорово помог предприятию, ког-
да нужно было несколько лет назад 
гасить «газовые» долги, и это тоже 
довод теперь рассчитывать исклю-
чительно на собственные силы. Тем 
более, что руководство предприя-
тия уверено: с нынешним составом 
специалистов оно способно сделать 
больше, чем раньше, при этом от-
мечается опыт и хорошая профес-
сиональная подготовка работников 
и отсутствие кадровой текучки. Это, 
безусловно, важные показатели, 
призванные дать перспективу и всей 
городской энергетической отрасли.

Из того, что осложняет работу, 
Л.  А.   Воробьёв назвал ещё пока не-
совпадающие подходы к выполне-
нию теплотехнических требований 
у муниципального предприятия и 
управляющих компаний ЖКХ, кото-
рые недостаточно обеспечивают ра-
боту трубопроводов в самих домах, 
но при этом винят «магистральщи-
ков». Есть там разбалансирован-
ность по гидравлике, замечания к 
работе отопительных приборов, при-
чём некоторое оборудование не дей-
ствует вообще. Это требует серьёз-
ного разговора на уровне городских 
властей. Тем более, что жалобы 
люди всё равно адресуют власти. И 
всё же постепенно ситуация с руко-
творным теплом в городе, говорит 
директор муниципального унитарно-
го предприятия, будет налаживаться, 
и очень бы хотелось, чтобы положи-
тельные тенденции сохранялись и 
дальше.

в. васильев.

Актуально

ЧТОБ ТЕПЛО ПРИШЛО В КВАРТИРЫ,
необходимо  иметь надёжные сети и оборудование 

и работоспособных специалистов

Актуально

В ОЖИДАНИИ ФОНТАНА
— работы по реконструкции площади 

(сквера) за ГДк «созвездие» продолжаются —

официальная информация

ДОРОГУ ДОДЕЛАЮТ 
К СЕНТЯБРЮ 

как уже сообщалось в газете, в нашем 
городе проведены работы по расшире-
нию улицы Жуковской в районе пере-
крёстка с варшавским шоссе. Это только 
часть проекта, который призван обеспе-
чить безопасность в этом месте как води-
телей, так и пешеходов. 

читатели задают вопросы о продол-
жении ремонта и улучшении качества до-
рожного покрытия. 

вот что отвечает главный специалист 
городской администрации по строитель-
ству, благоустройству и инвестиционной 
работе и. и.   Афанасьева:

После того, как в Белоусово 
был возведён новый памятник 
в честь участвовавших в Вели-
кой Отечественной войне зем-
ляков (его торжественное от-
крытие состоится чуть позже), 
проведено обновление терри-
тории напротив Дома культу-
ры и восстановлен городской 
пруд, внимание населения 
приковано к работам на месте 
небольшого сквера в центре 
города. Здесь в рамках феде-
ральной программы «Форми-
рование комфортной город-
ской среды» и национального 
проекта «Жильё и городская 
среда» проводится комплекс-

ная реконструкция прилегаю-
щей территории. На которой 
должны быть возведены две 
детские площадки, спортивная 
площадка с резиновым покры-
тием и зрительскими местами 
под крышей, экологическая и 
интеллектуальная зоны отды-
ха. А также фонтан – таких объ-
ектов в нашем городе никогда 
не было. Но теперь обязатель-
но будет. Кстати, площадка под 
будущий фонтан уже освобо-
ждена от всего, что может по-
мешать работам, и огорожена.

Правда, если поначалу ра-
ботники предприятий «ИРиС» 
и «ДМ групп» очень горячо 

взялись за дело, убрав дере-
вья и кустарники на всей наме-
ченной площади (первый день 
работ пришёлся на 28 апреля),  
то затем, в связи с переходом 
работ в более сложную фазу, 
дела замедлились. Но надо 
дать поправку на коронавирус, 
конечно. В любом случае, го-
ворят в администрации города, 
первая важная часть этого ком-
плекса – благоустройство об-
щественной территории возле 
дома №3 по улице Гурьянова и 
обустройство детской площад-
ки – будет завершена в первых 
числах июля. И тогда начнётся 
«рождение» самого фонтана. 

Между прочим, одна из 
детских площадок уже прак-
тически функционирует. На но-
вое место перенесены аттрак-
ционы, находившиеся в других 
частях сквера, под ними – но-
вое резиновое покрытие. И 
ребятишки, находясь на летних 
каникулах, облюбовали это ме-
сто. Как правило, на улице они 

в сопровождении взрослых: 
карантин хотя и ослаблен, но 
последствия дают о себе знать. 

На первых порах строите-
лям необходимо было освоить 
около 1 млн 200 тыс. рублей, из 
которых только 42 тысячи взя-
ты из нашего городского бюд-
жета, остальное – региональ-
ная поддержка. В целом же на 
осуществление масштабного 
проекта предложено около 
восьми миллионов рублей; хо-
чется надеяться, что сбоев в 
финансировании не будет. Де-
ло в том, что простои экономи-
ки во время коронавруса могут 
сказаться на наполняемости 
бюджетов, и, соответственно, 
расходах.

Как сообщалось ранее, за 
ходом работ на площади сле-
дит общественная контрольная 
комиссия из сотрудников гор-
администрации, депутатов и 
жителей. Всё замечания строи-
тели оперативно устраняют.

наш корр.

– Вопрос реконструкции 
автодороги «Белоусово – 
Высокиничи – Серпухов» 
находится в ведении не го-
родских властей, а руковод-
ства Калужской области. 
Это дорога областного зна-
чения, её собственником 
является ФКУ «Управление 
автомобильной магистра-
ли «Москва – Бобруйск» 
Федерального дорожного 
агентства». Собственни-
ком заключён контракт с 
подрядчиком, осуществля-
ющим ремонтные работы; 
реконструкция трассы в 
Белоусово проводится на 
всём протяжении улицы 
Жуковской. Расширение 
проводится на одну по-
лосу в направлении на 
Москву со стороны домов 
№№  1 - 16. В настоящий 
момент выполнен перенос 

инженерных сетей, из-за 
чего пришлось вскрыть ав-
тодорогу, её потом времен-
но «залатали». 

Дальнейший ремонт 
несколько затянулся из-
за непогоды. Долго про-
кладывалась новая труба 
водоснабжения в районе 
бани, поскольку эти рабо-
ты технически сложные. 
Идёт обустройство кювета 
и водоотвода в районе до-
мов №№  8 - 16. После за-
вершения комплекса этих 
работ территория будет 
благоустроена; в частно-
сти, появятся новые тротуа-
ры, пешеходные переходы, 
светофоры для пешеходов, 
и, конечно, новое сплош-
ное покрытие всей трассы. 
Окончание работ предпо-
лагается в середине сентя-
бря 2020-го года.

Огороженная территория, где должен быть фонтан 

Ремонтые работы на улице Гурьянова

Вновь оживает детская площадка
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 Дом по улице Мирной, где с момента полу-
чения квартиры в начале шестидесятых годов 
проживает эта женщина, находится рядом со 
зданием горадминистрации; сотрудники часто 
видят её «копошащейся» на цветочных клумбах 
у подъезда. Клавдия Лаврентьевна говорит, что 
ей очень нравится работать на земле, а цве-
ты под окнами всегда поднимают настроение. 
Раньше, когда сил было побольше, пенсионерка 
постоянно ездила на дачный участок в Дроздо-
во… на велосипеде. И цветов там было у неё це-
лое «море»…  Овощных культур, впрочем, тоже, 
но особенно клубники, которую Клавдия Лав-
рентьевна даже продавала – урожай ягод полу-
чался особенно богатый. Если бы не здоровье, 
она бы и сегодня, конечно, «пахала» на участ-
ке, не взирая ни на какой коронавирус. «Просто 
так находиться в четырёх стенах квартиры мне 
тяжело, – поясняет Клавдия Лаврентьевна. – А 
выйдешь на улицу – и знакомых видишь, и ново-
сти узнаёшь…». Правда, каждый такой «выход», 
даже притом, что пенсионерка живёт на первом 
этаже, отнимает у неё теперь  немало сил – по-
сле работы на клумбе она подолгу отдыхает. 
Впрочем, доживите вы до таких лет, и сможете 
представить себя на её месте. Ведь в середи-
не мая К.  Л.   Авериной исполнилось уже 90 лет!

– Никогда не думала, что доберусь до тако-
го серьёзного возраста – у меня и детство было 
трудным, и во взрослой жизни вместе с радостя-
ми хватало огорчений, – продолжает юбилярша. 

Когда началась Великая Отечественная, 
маленькая тогда Клава с семьёй находилась 
неподалеку от московского «пригорода» Звени-
города – родители работали в местном колхозе. 
Девочка училась в школе и помогала по хозяй-
ству вместе с сестрой. Но родина Клавдии Лав-
рентьевны всё же не здесь – ранее семья пере-
ехала сюда в поисках лучшей доли из деревни 
Медынцево Ульяновского района, который тогда 
тоже относился к Московской области. Юбиляр-
ша вспоминает, что на новом месте трудностей 
даже прибавилось – жить пришлось в админи-
стративном здании вместе с ещё одной семьёй, 
мать трудилась в животноводстве с утра до ночи 
(отец много болел и вскоре умер). 

Эти места были оккупированы рвавшими-
ся к Москве фашистами поздней осенью со-
рок первого, но оккупации длилась, правда, не 
больше месяца. Тем не менее, тот небольшой 
период Клавдия Лаврентьевна вспоминает с 
ужасом. Оккупанты в большинстве своём отно-
сились к местному населению плохо; девочка 
всё время боялась, что её выгонят из поме-
щения на улицу в холод. Местное население 
практически находилось на линии огня – Клава 
помнит и обстрелы, и бомбёжки. И ещё лютый 
голод. Рассказывает, как с другими детьми бе-
гала к дороге, на которой под удары «катюш» 
попала немецкая конница – из павших лошадей 
ребятишки вырезали куски мороженого мяса и 
несли домой. 

Голодно было и после освобождения – кол-
хоз разрушен, домашнее хозяйство тоже надо 
было восстанавливать. Поэтому пришлось ра-
ботать не покладая рук и ей, тем более, что толь-
ко так можно было выжить. А потом произошло 
ещё одно несчастье: внезапно умерла мама 
Дарья Фёдоровна, девочка попала в приёмную 
семью, и для неё начались новые времена, ещё 
более трудные. Об этом Клавдия Лаврентьевна 
рассказывает с большим душевным волнением. 

Тем не менее, жизнь продолжалась. Она 
бросала нашу героиню из «огня» да в «полы-
мя». Несколько раз пришлось переезжать с 
места на место, менять адреса жительства 
и работы: была и свинаркой, и санитаркой, и 
уборщицей, и транспортировщицей на нашей, 
белоусовской ткацкой фабрике, куда поступи-
ла в середине 60-х и откуда впоследствии ухо-
дила на пенсию. Последнюю же «профессию», 
заключающуюся в сборе в течение всей смены 
отработанных шпулек и отвозке их на склад, она 
освоила вынужденно, когда из-за заболевания 
ушла с другого, более «денежного», что ли, ме-

ста. Причиной были и семейные проблемы. Нет, 
с супругом Иваном Ивановичем, трудившимся 
крановщиком в строительном подразделении, 
жили душа в душу до последних его дней, но, 
к сожалению, единственная в семье девочка 
скончалась в возрасте одного года – это был 
настоящий удар для матери. К счастью, было 
двое других детей – мальчишек, которые стали 
подспорьем и помощью. Они тоже нашли себе 
дорогу в профессию, обзавелись семьями, вы-
растили детей. 

Правда, Клавдия Лаврентьевна полтора 
года назад лишилась одного из них, Бориса. И 
вся забота о матери теперь лежит на единст-
венном оставшемся – Александре, да ещё на 
невестке Лидии Васильевне. Они окружили пен-
сионерку заботой и приглядом. И когда близкие 
по каким-то причинам долго не навещают её, 
пенсионерка очень огорчается. А ещё у Клав-
дии Лаврентьевны, как с гордостью говорит она, 
пятеро внуков и шесть правнуков. На 90-летие 
бабушки по понятным причинам они приехать 
не смогли, но поздравлений и благодарностей 
Клавдия Лаврентьевна от них услышала мно-
жество. И, как принято в таких случаях, ей пре-
поднесли цветы и подарки представители бе-
лоусовской и районной администраций и даже 
специально приехавший ради этой встречи из 
Калуги заместитель начальника Управления 
министерства цифрового развития А.  Поляков. 
Он вручил Клавдии Лаврентьевне Благодарст-
венное письмо за подписью нынешнего главы 
региона Владислава Шапши. Растроганная 
женщина благодарила гостей, делая упор на то, 
что в такое напряжённое время о ней не забыли. 
Но что здесь удивительного?

– Я фактически с малых лет осталась сиро-
той, стала труженицей, – говорит К.  Л.   Аверина. 
– И всем желаю добросовестно трудиться на 

благо своей страны. Это, ду-
маю, тоже продляет жизнь.

наш корр.
На снимках: К.  Л.   Аверина; 

подарки и цветы для юбилярши. 

В ТРУДЕ И ЗАБОТАХ
Долгих вам 
лет жизни, 
юбиляры!


 

 


 
 

55 ЛЕТ ВМЕСТЕ

Поздравляем!

прожила 90 лет наша замечательная землячка 
клавдия Лаврентьевна АверинА

Да, именно такой завидный срок 
совместной жизни у супругов Лидии 
васильевны и юрия ивановича 
фоМиных из дома №30 по улице 
Гурьянова. Они, правда, родились не 
в Белоусово, но старожилами нашего 
населённого пункта могут считаться 
вполне: приехали сюда ещё в конце 
60-х. Добросовестно работали вплоть 
до пенсионного возраста: Юрий Ива-
нович – в СУ-7, а потом в обнинском 
институте СХР, Лидия Васильевна – 
мотальщицей на тогдашней ткацкой 
фабрике, сестрой-хозяйкой в боль-
нице, почтальоном. Вырастили тро-
их детей, которые тоже работают на 
благо калужского края. Например, 
сын Сергей занят в сфере производ-
ства строительных материалов, до-
чери Ирина и Елена   – в ФГУП «КЗР-
ТА» в Протве. Пятеро внуков, пятеро 
правнуков. Конечно, не всё в их жиз-
ни получалось гладко, но силе духа 
можно только позавидовать. Много 
бытовых проблем довелось преодо-
леть супругам за эти 55 лет. И до се-
годняшнего дня они стараются быть 
полезными людям. Опекают, что 

совсем непросто в таком возрасте, 
оставшегося без родителей ребёнка, 
и вообще стараются жить так, чтобы 
не приносить проблем ни знакомым, 
ни соседям, ни родне. Это тоже пре-
красное качество.

– Все 55 лет нашей жизни с Юри-
ем Ивановичем прошли в любви и 
согласии, хотя не всегда было нам 
легко. Даже не верится, что такой 
отрезок за плечами. Желаем любви 
и согласия и нынешним молодым се-
мьям. Доброе надо не разбазаривать, 
а непременно сохранять, – говорит 
Лидия Васильевна. 

Между прочим, у её супруга в ны-
нешнем году ещё одна юбилейная 
дата – Юрию Ивановичу исполняется 
80 лет. Так что поздравлять его мож-
но сразу с двумя заметными событи-
ями.

Администрация и депутаты 
городского поселения.

P.S. Когда верстался номер, при-
шла печальная весть о кончине Л.  В. 
Фоминой. Пусть эта заметка станет 
светлой памятью о замечательном 
человеке.

С учётом того, что численность насе-
ления в Белоусово достигла десяти тысяч 
человек, немал и список земляков, отмеча-
ющих юбилейные даты. Особенно это ка-
сается заслуженных людей города, ветера-
нов. Так, в мае рубеж в 80 лет перешагнули 
Галина николаевна зАДоринА, виктор 
Гаврилович сМирнов, николай ива-
нович БоБыЛЁв. Интересно, что все они 
проживают на одной улице Гурьянова, но в 
разных многоквартирных домах.  

85-летний жизненный отрезок прео-
долела Галина фёдоровна синДеевА, 
а надежде викторовне зАикиной ис-
полнилось 70 лет. валерий Михайлович 
ПоПов и сергей владимирович АсТА-
Шенко прожили по 65 лет. Но особенно 
хочется отметить замечательную женщину 
клавдию Лаврентьевну Аверину – она 
встретила своё 90-летие!

В июне тот же почётный рубеж в 90 лет 
перешагнула и нина Павловна фроЛки-
нА, труженица из садового некоммерческо-
го товарищества «Ромашка». На пять лет 
«моложе» ирина Георгиевна АнТонен-
ко, а Алла николаевна ГнезДиЛовА 
встретила 80-летие. Сразу трое ветеранов 
– Дмитрий семёнович МеДвеДев, вик-
тор Михайлович коЛоШМАнов, Гайша 
Айсматулловна ТурищевА отмети-
ли 70-летний юбилей. 75 лет исполнилось 
нине владимировне юЖАниновой. 

Знаменательная дата и у Ани Ахметов-
ны БАзБА. Она отметила 65-летие. 

Каждый из этих людей отдал родному 
городу много сил, добросовестно работал 
на различных участках производства. Лю-
бовь и уважение родных и близких – самая 
большая награда им в этом возрасте.

Администрация города и депутаты 
Городской Думы Мо ГП «Город Белоусо-
во» сердечно поздравляют уважаемых 
земляков с памятными датами, желают 
им счастья, здоровья, солнечного неба 
над головой. Продолжайте радовать нас 
нахождением рядом с нами, дорогие ве-
тераны! Долгих вам и нам лет жизни!

Наступило лето – самая жаркая 
пора в году, и люди уже потянулись на 
водоёмы. Но радуясь отдыху на берегу, 
можно встретиться и с различными не-
приятностями. И это может быть не только 
излишний загар, но и ущерб для здоровья 
из-за несоблюдения правил безопасно-
сти. Каждый год в России тонут порядка 
15-20 тысяч человек, из которых треть – 
дети. Поскольку в Белоусово теперь 
вновь функционирует восстановленный 
пруд, и людей здесь становится больше 
и больше, есть смысл ещё раз напомнить 
об опасностях, которые могут подстере-
гать. И очень бы не хотелось, чтобы мы с 
вами вошли в печальную статистику. Вот 
почему каждый человек, посещающий 
водоём, должен уметь плавать, постоянно 
соблюдать меры безопасности на воде и 
уметь оказывать помощь пострадавшим. 
Ещё раз напоминание  – всё это поможет 
сохранить жизнь в случае беды.

Прежде всего, нельзя оставлять де-
тей на берегу без присмотра со стороны 
взрослых. Ребёнок может просто осту-
питься и упасть в воду. 

ни в коем случае нельзя входить в 
воду и плавать в нетрезвом состоянии!

При купании недопустимо:
– плавать в незнакомом месте, под 

мостами и у плотин,
– нырять с высоты, не зная глубины 

и рельефа дна,
– заплывать за буйки и ограждения,

– прыгать в воду с лодок и причалов,
– хватать друг друга за руки и ноги во 

время игр на воде.
не умеющим плавать купаться 

только в специально оборудованных 
местах глубиной не более один - два 
метра! 

ни в коем случае не следует вхо-
дить в воду там, где есть предупрежда-
ющая табличка «купание запрещено»! 

Если же купаться можно, то, прежде 
чем войти в воду, сделайте разминку, 
выполнив несколько лёгких упражнений. 
Постепенно входите в воду, убедившись 
в том, что температура воды комфортна 
для тела (не ниже установленной нормы). 
Не следует нырять при недостаточной 
глубине водоёма, при необследованном 
дне (особенно головой вниз!), при нахо-
ждении вблизи других пловцов. Продол-
жительность купания не должна быть бо-
лее 30 минут, при невысокой температуре 
воды – не более 5-6 минут. При купании 
в естественном водоёме не заплывать 
за установленные знаки ограждения, не 
подплывать близко к моторным лодкам 
и прочим плавательным средствам. Во 
избежание перегревания отдыхать на 
пляже следует в головном уборе. Не допу-
скайте ситуаций неоправданного риска, 
шалости на воде.

Если попали в водоворот, не паникуй-
те. Нырните и постарайтесь резко свер-
нуть в сторону от водоворота. Если во 

время купания свело ногу, надо позвать 
на помощь, затем погрузиться с головой 
в воду, сильно потянуть ногу на себя за 
большой палец, а затем распрямить её.

Если тонет человек:
– сразу громко зовите на помощь: 

«Человек тонет!»;
– попросите вызвать спасателей и 

«скорую помощь»;
– бросьте тонущему спасательный 

круг, длинную веревку с узлом на конце;
– если хорошо плаваете, снимите 

одежду и обувь и вплавь доберитесь 
до тонущего. Заговорите с ним. Если 
услышите адекватный ответ, смело под-
ставляйте ему плечо в качестве опоры 
и помогите доплыть до берега. Если же 
утопающий находится в панике, схватил 
вас и тащит за собой в воду, применяй-
те силу. Если освободиться от захвата 
вам не удаётся, сделайте глубокий вдох и 
нырните под воду, увлекая за собой спа-
саемого. Он обязательно отпустит вас. 
Если утопающий находится без сознания, 
можно транспортировать его до берега, 
держа за волосы.

Если тонешь сам:
– не паникуйте; 
– снимите с себя лишнюю одежду, 

обувь, кричите, зовите на помощь;
– перевернитесь на спину, широко 

раскиньте руки, расслабьтесь, сделайте 
несколько глубоких вдохов.

Все эти несложные советы могут со-
хранить вам жизнь. Но в ответе за неё 
прежде всего вы сами.

Телефон службы спасения 112 .

КУПАЙТЕСЬ, НО БЕРЕГИТЕ СЕБЯ

уроки безопасности
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